

Hommage à Gaétan Jasmin

Le Dr Gaétan Jasmin, professeur titulaire de la Faculté de médecine, nous a quittés le 22 juin dernier à l'âge de 80 ans. La trajectoire de sa carrière universitaire s'inscrit dans le droit fil de la meilleure tradition : tout d'abord, le B.A. (Collège Brébeuf, 1943), puis, le doctorat en médecine (M.D.) obtenu à l'Université de Montréal en 1951. Vivement intéressé par la recherche, il se joint à la cohorte des étudiants de l'Institut de médecine et de chirurgie expérimentales (IMCE), que dirige le Dr Hans Selye, où il obtient (1956) un Ph.D. D'abord professeur adjoint (1956) à l'Institut, il poursuit sa carrière universitaire au Département de pathologie (agrégé en 1962 et titulaire en 1967). Par la suite, de nombreux stages lui permettent de peaufiner sa formation en pathologie : Hôpital Ste-Justine; Hôpital Hôtel-Dieu; Post Graduate Medical School de Londres; Laboratoire de biologie cellulaire de Saclay.

La carrière universitaire du professeur Jasmin est avant tout marquée au coin de la recherche scientifique, activité qui donne lieu à la publication, dans des revues de calibre international, d'une large centaine de travaux originaux. Il n'est pas étonnant que des organismes prestigieux aient reconnu ses mérites dont l'American Association for the Advancement of Sciences (AAAS) et l'International Academy of Pathology. Toujours attentif aux besoins de l'établissement, il préside, notamment, aux destinées de la Revue canadienne de biologie; il accepte, à plus d'une reprise, la direction du Département de pathologie tout en participant aux nombreux comités qui sollicitent sa compétence. Bref, il a connu une carrière exceptionnelle que l'Université a reconnue d'ailleurs en lui conférant le statut de professeur émérite.